

# EL GENIO DE LA LIBERTAD.

PERIÓDICO DE LA TARDE.

Saldrá todos los dias excepto los domingos en que con fundamento se crea no haya de regresar de Barcelona el paquete vapor ó buque correo, y en otros casos cesará los sábados.

Se suscribe en la librería de PEDRO JOSÉ GELABERT, plaza de Cort, á 10 reales vellon mensuales en esta isla, y 12 fuera de ella franco de porte.

MAÑANA.—S. Casimiro rey y cf.

EL SOL..... Sale..... á las 6 y 25 minutos.  
Pónese.. a las 5 y 37 minutos.

## ESPAÑA.

MADRID 23 de febrero.

Hoy que toda Europa tiene los ojos fijos en la Grecia, en ese territorio designado al parecer, por la mano de la Providencia para ser el teatro de los grandes acontecimientos, creemos oportuno y conveniente dar á nuestros lectores algunas noticias históricas y geográficas sobre ese país, rico de grandes recuerdos, y cuyo solo nombre trae á nuestra memoria todo lo que ha habido de mas grande y mas glorioso en la antigüedad.

Después de quince siglos de abatimiento y prostracion, la Grecia ha alzado en nuestros dias su frente; y en sus hijos ha visto el mundo, con asombro, á los dignos herederos de las glorias de Salamina, Platea y Maraton.

Por una anomalía de la política moderna, el gobierno de la Gran Bretaña ha elegido el naciente reino de Othon para medir sus fuerzas con el autócrata de las rusias. Este hecho y la posibilidad, emanada de él, de un rompimiento entre las dos mas temibles potencias de la tierra, son la causa de que la Grecia ocupe la atencion de las demas naciones.

Cerca de veinte siglos antes de nuestra era, recibieron los griegos una civilizacion admirable del Egipto y de la Fenicia. Cinco siglos después extendian ya sus colonias por todas las orillas del Mediterráneo, el Asia menor, la Siria y la Italia.

Desde entonces fué su influencia en aumento: las guerras con los persas y las campañas de Alejandro llevaron sus banderas vencedoras á los últimos confines del Asia.

Roma, que vino á ser mas tarde la reina de la tierra, civilizada por la conquista, y heredando la importancia de la Grecia, hizo que el mundo se llamara Greco-Romano.

Cuando la invasion de los bárbaros, el imperio de Occidente vino á tierra: el de Oriente se conservó, en medio de tantas guerras, y á pesar de la disolucion con que Dios quiso condenar á todas las sociedades antiguas, hasta el siglo quince. Este solo hecho basta para demostrar la estabilidad de los griegos en el Asia, y las hondas raices que habia echado su dominacion en aquella parte del globo.

Al fundarse el imperio de Constantinopla, se separó completamente la Grecia de sus provincias en Asia y Europa; y en medio de las grandes agitaciones que ha sufrido este imperio, la Helada permaneció indiferente, hasta que la cuarta cruzada la hizo caer en poder de los alemanes y franceses. Mahomet II la conquistó después de la toma de Constantinopla, sin hallar resistencia mas que en los epirotas que rechazaron heroicamente su invasion. En este tiempo empieza la historia de la Grecia moderna.

Sus primeros cuatro siglos son de servidumbre y degradacion: las leyes, los tribunales y hasta los trages les son impuestos por la insolente tiranía de los pachás. Los helenos habian perdido hasta la esperanza de romper el yugo afrentoso que pesaba sobre ellos y de alcanzar un porvenir mas bonancible y venturoso. El Peloponeso con sus islas, ora era presa de los turcos, ora de los venecianos, pasando de una dominacion á otra, sin emanciparse jamas, y disminuyendo considerable-

mente en poblacion. En el siglo XVII vemos no obstante, una familia griega llamada de los Fanaviotas, ejerciendo bastante influencia en Constantinopla. Fuerte por su superioridad intelectual sobre los turcos y habiéndose hecho necesaria, consiguió los Hospedadores de la Moldavia y la Valachia, y el monopolio de los empleos de drogmas que les daba un gran crédito cerca de los visires y pachás otomanos. Desgraciadamente en vez de aprovechar esta influencia en beneficio de sus infortunados compatriotas, los Fanaviotas no pensaron apenas mas que en si mismo. Sin embargo, los que antes no tenian ni comercio ni crédito, llegaron á adquirir riquezas considerables, estableciéndose relaciones entre el Archipiélago y los Estados civilizados de Europa.

Por aquel tiempo la Rusia unida á la Grecia por los vínculos de la religion y por las predicciones de los vaticinadores que anunciaban que la Grecia seria libertada del poder otomano por una nacion rubia, fomentaba la agitacion entre los montenegrinos y los albaneses. Catalina II protegió la insurreccion del Tesalio Papas Oglon; pero habiendo llegado demasiado tarde los auxilios enviados por la Rusia, los griegos cayeron nuevamente bajo el despotismo de los turcos, mas intolerable entonces que en ningun tiempo.

El abatimiento y la decadencia de la Turquía bajo Selim y Mahmoud, juntamente con sus guerras desgraciadas contra la Rusia, devolvieron la esperanza á los griegos de quebrantar las pesadas cadenas que los sujetaban.

En 1821 empezó su revolucion, esa revolucion gloriosa, cuyos primeros laureles pertenecen á Ypsilanti, Mavronischali y Nicetas. Los turcos huían despavoridos en todas partes delante de las armas griegas: diríase que Leonidas se habia levantado de la tumba para pelear de nuevo por la santa libertad de su patria. Los tiempos antiguos reaparecieron en todo su esplendor, porque los griegos supieron imitar dignamente á sus ilustres predecesores. La historia inmortalizará en una página de oro los nombres gloriosos de Odyssei, Botzaris y Canaris esterminadores de las flotas otomanas y vencedores siempre contra los que mantenian en odiosa esclavitud á un pueblo que tantos títulos tenia para ser libre é independiente. Como era de esperar la noble causa griega halló simpatias en todos los pueblos: se formaron numerosas legiones de extranjeros que prodigaron su sangre en los campos de batalla peleando contra los turcos. Algunos personajes ilustres se afiliaron en aquella santa cruzada de la independencia griega. Lord Byron fué á morir á aquella tierra, donde reposan las cenizas de los mas grandes hombres del mundo, después de haber combatido voluntariamente por su emancipacion. Abrióse además suscripciones universales en todas partes, con cuyo producto pudo suministrarse á la Grecia armas, municiones y todos los recursos que entonces precisaba para llevar á cabo la grande obra de su regeneracion.

A últimos de 1824 un Congreso nacional redactó una Constitucion que fué publicada en toda la Grecia, ligeramente reformada en 1825 y definitivamente concluida en 1827. Los principios de esta Constitucion eran eminentemente democráticos, como no podia menos de suceder en un pue-

blo que habia sido la cuna de la libertad del mundo.

La revolucion griega estuvo todavia en peligro con el desembarque de las tropas de Ibrahim: Missolonghi se vió precisada á sucumbir después de una resistencia heroica. Pero por aquel tiempo fué completamente destruida la armada turca en la batalla de Navarino; y últimamente en 1830, la Francia, la Inglaterra y la Rusia unidas acordaron que se diese un rey á la Grecia. Fué elegido Othon, segundo hijo del rey de Baviera, que es el que actualmente ocupa todavia el solio.

Daremos ahora algunas noticias geográficas sobre ese país. El nuevo Estado tiene por límites, al Norte, desde el golfo Volo hasta el de Asia, el rio Aspro-Potamo y el monte Veta. Comprende además la Helada, el Penopoleso y varias islas del Archipiélago. Su superficie es de 3220 leguas cuadradas. Su poblacion que hoy va en aumento asciende á 800 mil almas. En algun tiempo ha tenido la Grecia 6.000.000 de habitantes y podia poner 400.000 hombres sobre las armas. El país está dividido en estas diez provincias, Argolida y Corintio, Achaia y Elida, Mesenia, Laconia, Arcadia, Atica y Beocia, Locrida y Phocida, Arcania y Etolia, Eube y Ciclades. Estas provincias estan administradas por nomarcos y eparcos.

La administracion superior del reino, se compone de ocho ministros. La religion del Estado es la católica griega: pero se toleran todos los cultos. Su ejército no cuenta mas que 12.000 hombres. La armada se compone de un escaso número de buques de pequeñas dimensiones.

El comercio es bastante floreciente, con especialidad en las islas Syra, Hydra y Spezzia. El movimiento total de la navegacion se eleva á 3.000 naves.

Hubiera sido mejor que en vez de hacer un reino insignificante, se hubieran reunido todas las poblaciones griegas de la Albania, Macedonia, Roumelia y todas las islas del Archipiélago; hubiera sido mas conveniente formar uno solo de esos países destinados á constituir un todo compacto por los vínculos de los recuerdos, del lenguaje y de la religion que les son comunes.

Si el gigante del Norte llega á hacer de Constantinopla la segunda capital de su imperio, habrá cambiado completamente la situacion de la Grecia. (Nacion.)

Las noticias de una modificacion ministerial en Francia, habian adquirido en Paris gran incremento, á consecuencia de las dos derrotas que indirectamente sufrió el gobierno de Luis Bonaparte en la sesion del dia 16: la primera, tomando en consideracion la Asamblea una proposicion contra la cual se habia declarado abiertamente el ministro de Obras públicas; la segunda, desechando una orden del dia de Mr. de Soubies, en la cual iba envuelto un voto de confianza al gabinete por su decreto sobre la creacion de las nuevas divisiones militares. A estos motivos de descrédito hay que agregar las imprudentes palabras del general Hautpoul que en otro lugar transcribimos, las cuales produjeron un sentimiento de justa indignacion en todos los lados de la Cámara. El ministerio Barrot-Hautpoul, descreditado á los ojos de todos los partidos, no cuenta con otras simpatias que las personales del presidente de la República.

*Se decía que Mr. Molé tomaría la cartera de Negocios éstrangeros, Mr. Daru la de Obras públicas y Faucher la del Interior.*

*La Francia está al presente entre dos abismos; la revolucion, ó un golpe de Estado: en este dilema están encerrados sus próximos destinos.*

*Llamamos la atencion de nuestros lectores sobre el siguiente párrafo que copiamos de un periódico francés.*

*«Todos los ingleses de distincion y todos los principales corresponsales de los diarios ingleses que están en Paris en estos momentos, aseguran tener la conviccion de que se trata alguna cosa extraordinariamente grave entre los gabinetes monárquicos del Continente contra el gobierno y el pueblo de la gran Bretaña.*

*Si estos bravos insulares lo dudan aun, será menester convenir en que dan una prueba de un optimismo á que estan poco acostumbrados nuestros vecinos de mas allá de la Francia.*

(Nacion.)

BARCELONA 28 de febrero.

### TRIUNFO DE LA LIBERTAD.

Hace cincuenta años que la España era muy desgraciada. Se proscribía á muerte la razon. La inquisicion y el absolutismo guardaban nuestras fronteras, desconociendo que no las hay para la inteligencia. La inteligencia es poderosa como la providencia, pues es la voluntad de Dios que debe destruir todos los errores y tiranías que han hecho tan infelices los pueblos.

Entonces Napoleón, el conquistador nacido de la revolucion, el propagador á su pesar de las ideas liberales, invadió la España.

El país dió un gran ejemplo de heroísmo y con la derrota de las legiones estrangeras salvó su independencia.

Pero la luz á pesar de todos los obstáculos habia penetrado en nuestro país, y algunos hombres de noble corazón y de patrióticos sentimientos se reunieron y reconocieron los sagrados derechos de la nacion de un modo solemne.

*De ahí la Constitucion de 1812.*

Hé aquí en nuestro siglo el primer triunfo de la libertad española.

El pueblo admiró la Constitucion, pero no podia comprender aun todo el precioso valor de los derechos que ella consignaba.

Aquella Constitucion era ya un gran triunfo, pues era un reconocimiento solemne de la libertad en frente de la inquisicion espirante.

Sin embargo las instituciones antiguas contaban numerosos partidarios, y no podia menos de ser así, pues durante muchos siglos solo se habia arraigado en nuestro país la idea de obediencia ciega y la ignorancia.

Y para el que queria separarse y se atrevia á reclamar derechos, entre ellos el de pensar, habia el sangriento recuerdo de la batalla de Villalar, y el de los autos de fé en la plaza mayor de las poblaciones.

Esto explica porque el poder real no quiso reconocer los derechos del país y derrocó la Constitucion.

Después del restablecimiento del poder absoluto, alzó de nuevo su sangrienta cabeza la inquisicion. Estaba moribunda y aun todo su afán se cifraba en perseguir á muerte la inteligencia y el liberalismo. No puede haber nunca transaccion entre el absolutismo y la libertad, no hay transaccion posible entre el mundo viejo y el nuevo, como no podia haberla entre la aristocracia romana y el cristianismo.

Sin embargo habia sido ya un gran triunfo, habia sido la primera campaña y la primera victoria contra el absolutismo.

Cayó nuestra España bajo el dominio del poder absoluto y la estatua de la libertad fué velada con sùnebre crespon. Así nuestro país se estacionó en el seno del gran movimiento dado á la Europa, por sus mismas necesidades, por la filosofia del siglo 18, y por la revolucion del 89; por esta revolucion que dió á la Francia á Vergniaud y á Mirabeau.

Lo hemos dicho, Dios ha decretado la destruccion de todas las tiranías y el triunfo de las institu-

ciones liberales; la inteligencia sin mas armas que el raciocinio obtendrá esta magnífica victoria, y entonces no habrá ya mas pueblos esclavos.

El espíritu del siglo propagó en nuestra España las sagradas doctrinas liberales, se comenzó á pensar, y luego que el pueblo pensó, conoció cuales eran sus derechos, y luego que un pueblo está convencido de que los tiene, hace los mas poderosos esfuerzos para obtenerlos. Por esto la gran cruzada que debe dirigirse siempre contra toda clase de opresion ha de ser cruzada de ideas.

Así se explica la segunda lucha del liberalismo que comienza el año 20.

Ya no son solo algunos sábios los que victorean la libertad, es el ejército tambien que la ensalza ufano, y defendiéndola, defiende su causa, la de su familia, y la del país. Y este es un triunfo tan sublime como el primero, pues demuestra la gran fuerza moral que iba adquiriendo la libertad en nuestra patria. Ante la estatua de la libertad inclinaba el ejército sus banderas. Entonces volvió á aparecer la Constitucion, cayó el poder monacal que tanto daño hiciera á nuestro país, se desamortizaron los bienes eclesiásticos y feudales, y se dieron todos golpes al absolutismo.

Hasta el rey juró la constitucion proclamada por el pueblo. La libertad iba triunfando, el rey reconocia ya los derechos del país.

Los liberales cometieron errores, fueron como siempre víctimas de su nobleza y generosidad, virtudes que no estima el absolutismo, que es partido que por su naturaleza y por su obcecacion quiere luchar hasta morir.

Apesar de su juramento á la constitucion, el rey invocó el auxilio del gobierno francés, y cien mil bayonetas estrangeras vinieron á destruir la libertad, obrando así como el Austria que ha invocado hace poco el socorro de la Rusia para vencer ó balazos á sus súbditos de que el sistema antiguo era el mejor.

Cayó la constitucion y se restableció en toda su plenitud el poder real volviendo todas sus cosas al ser y estado que tenian antes. Entonces comenzó una reaccion, cruel é impia como todas las reacciones, se poblaron de nuevo los conventos, y se renovó el sangriento esterminio de los defensores de la libertad.

Ruda era la prueba, parecia que el terror y la sangre debian ahogar el liberalismo en su cuna: sin embargo era tal la fuerza vivificadora de las ideas de libertad, que á la muerte de Fernando la Reina gobernadora volvió á reconocer los derechos de la nacion.

Y aquí comienza el tercer triunfo de la libertad, para el cual el trono pidió apoyo á las instituciones liberales.

*Así 1812 eran algunos sábios que inauguraban la Constitucion.*

*En 1823 el ejército cruzaba sus bayonetas defendiéndola contra el poder real, y no sucumbió sino á una coalicion armada de reyes estrangeros.*

*Y en 1835 venia ya la Reina á pedir á las instituciones liberales que escudaran su trono.*

Así en 20 años el país habia marchado rápidamente á la conquista de la libertad; esto era magnífico, pues probaba que se destruian las instituciones antiguas, el absolutismo y la nacion conquistaria sus derechos, y podria desarrollar la instruccion y sus intereses morales y materiales, y trabajar para irse poniendo al nivel de las naciones europeas mas civilizadas.

Entonces el absolutismo reunió todas sus fuerzas y sin piedad desgarró con una guerra civil el seno de la madre patria. Pero en vano se refugió en los montes y combatió con la energia de la desesperacion, porque se levantaban ya en nuestras risueñas ciudades templos á la libertad, y el entusiasmo, como la palabra de Cristo, multiplicaba los defensores.

Larga y sangrienta fué la guerra, pero al lado de la libertad estaba la nacion armada: no podia ser dudosa la victoria. Como en los tiempos de la república cuando la Francia amenazada por los reyes del norte arrojaba ejércitos de paisanos á las fronteras, ejércitos que la salvaban con gloriosos triunfos, así se veia en nuestras montañas al padre de familia marchar al lado del soldado.

La nacion fué heroica y grande, luchó con va-

lor, hizo grandes sacrificios, y el absolutismo vencido, y al verle caer espirando en la arena aquella la perdonó; que la virtud de nuestro es la generosidad, virtud que pagó el partido absolutista con el pago que siempre suele dar á los bienhechores, con nuevos males.

Así en los campos de Vergara la libertad española obtuviera su cuarto triunfo, habia clavado el dardo de muerte en el corazón del absolutismo.

El recordar esto alegra el alma, pues demuestra que van viniendo los hermosos dias en los que la humanidad romperá la larga cadena que la opresion ha sido. Nos alegre; pues nos demuestra que la España no será ya, nunca jamás, patrimonio de franceses, ni de estrangeros.

Desde el triunfo de Vergara hasta nuestros dias la nacion ha sufrido mucho.

Es verdad que algunos de los encargados de aplicar las doctrinas de libertad á las instituciones han caído en graves extravios.

Sírvale de consuelo el que apesar de los males que ha sufrido el país, en nuestra época, por algunos conceptos pueden compararse á los que sufrió durante el mundo del absolutismo.

Entonces no habia mas ley segun nos demuestra la historia que el verdugo del poder absoluto y el familiar de la inquisicion.

Entonces la agricultura decaia; la espulsion de los moriscos, la amortizacion de la propiedad, el desgraciado estado de las clases agrícolas, la decadencia de España, del jardín europeo, el país poco cultivado.

La instruccion estaba tan limitada que casi podia decirse no existia.

El comercio no hallaba proteccion; al contrario los gobiernos multiplicaban las trabas, y no florecia, apesar de que Colon le diera un mundo.

La industria era muy limitada y las artes y oficios estaban oprimidos por las leyes gremiales. La legislacion era lo que ha sido hasta nuestros dias, un caos de códigos de la edad media.

Y la España, agotados todos sus recursos por insensatos proyectos de conquista, por intereses dinásticos, vino á debilitarse hasta ofrecer los mas deplorables ejemplos bajo Carlos II el hechizado y Carlos IV de poca gloriosa memoria.

No dió el absolutismo á nuestra España el desarrollo de la moralidad; inteligencia y bienestar, sino fanatismo, ignorancia, pobreza, en el interior de España, la Señora del nuevo mundo, era el país mas débil y desgraciado de Europa.

Al absolutismo debemos el haber bajado el rango de potencia de tercer orden, la pérdida de la América, y de nuestras escuadras navales.

Al absolutismo debemos solo pobreza, ignorancia, degradacion, y esclavitud, como la historia nos lo está demostrando.

Compárese ahora aquel triste cuadro con el estado actual de la nacion, y se verá cuanto ha ganado esta; examinad solo la legislacion, esta parte infalible de civilizacion, y vereis la inmensa diferencia que media.

Examinad el desarrollo de la instruccion que se va propagando por todas las clases, el del comercio, agricultura é industria, y responded.

Y el desarrollo de todos estos bienes, el desarrollo sucesivo de la civilizacion, los ha garantido la libertad consignando derechos al individuo y al país.

¿Y osareis aun defender el absolutismo, y osareis decir que puede producir bienes á la nacion?

Vuestra quejas, las del inquisidor y del poder absoluto, son el mejor elogio de las instituciones liberales.

Si! y podemos decirlo con alegria á nuestra pobre España que después de tantos siglos de esclavitud saluda el sol de libertad, las instituciones liberales se consolidan, cada dia se van desarrollando, y apesar de todas las luchas, apesar de todas las intrigas, irán adelantando siempre.

El país no debe desconfiar, al contrario confíe contribuir á su desarrollo; no tema por su libertad, en menos de medio siglo el absolutismo ha sido herido de muerte. El absolutismo va haciéndose ya imposible en las sociedades modernas.

Y si algun dia el pueblo dudara; si desgracias y traiciones le afligieran, que no desespere, que tienda su mirada atras, y al ver los gloriosos triunfos de la libertad, exclamará con nosotros:

«Las instituciones liberales no pueden caer, el poder absoluto no puede ya triunfar, y solo el liberalismo reinará en Europa.»  
(Opinion Pública.)

Palma 3 de marzo.

CAPITANIA GENERAL DE LAS ISLAS BALEARES.

Orden general del 3 de marzo de 1850, en Palma.

E. M.—Seccion 1ª A.

El Excmo. Sr. Capitan general ha sido invitado por el Ilmo. Sr. Obispo de esta diócesis y por el Sr. Gobernador de la provincia para la asistencia á las rogativas públicas que en los días 4, 5 y 6 del corriente deben celebrarse en la santa Iglesia Catedral, para implorar del Altísimo el feliz alumbramiento de S. M. Doña Isabel II; y deseando S. E. que asistan á dicho acto las clases é institutos militares, se ha servido disponer que el Excmo. Sr. General gobernador á la cabeza de los señores gefes y oficiales de la guarnicion concurren en dichos días á las diez y media á la citada santa Iglesia; donde se hallarán tambien á la misma hora los Sres. Generales y demas clases é institutos militares residentes en esta plaza. De orden de S. E.—El coronel 2º gefe de E. M., conde de Poblaciones.

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE CORREOS de Mallorca.

El martes 5 del corriente se despachará correo para Mahon á las doce del dia, y el miércoles 6 á la una de la tarde para Barcelona con el vapor El Mallorquin. Palma 5 de marzo de 1850.—Pedro Morales.

Precios corrientes en el dia de ayer.

EFFECTOS.	L.	S.	D.	L.	S.	D.
Almendron.....	15			15	5	
Aceite cuartan.....	1	8	4	1	11	
Algarrobas, quintal.....	1			1	5	6
Carbon de encina, arroba.....		4	6		5	6
Cebada (ordio) barcilla.....		8				
Lana en vellones, quintal.....						
Idem de lino, idem.....						
Lefia, idem.....	5	6			6	
Paja, idem.....	8	6			9	
Queso, idem.....						
Trigo barcilla en la cuartera.....	14	8		16		
Idem idem en el muelle.....	15			16	6	
Xexa, idem.....	18					
<b>Mercado</b>						
Habas, almud.....	2	6		2	8	
Aceitunas verdes, idem.....	3	4				
Idem negras, idem.....	3					
Frijoles, idem.....	5	8				
Garbanzos, idem.....	3	4				
Guijas, idem.....	2	6				
Judias blancas, idem.....	4	2				
Higos pasos libra.....		6			1	

Avisos particulares.



VAPOR-CORREO EL MALLORQUIN,

su capitan D. Gabriel Medinas.

Saldrá de este puerto para el de Barcelona el miércoles 3 de los corrientes á la una de la tarde. Admite carga y pasajeros y lo despacha D. Lorenzo Vicens calle del Estudio General número 25 cuarto principal.

En la fonda del Vapor, piso 2º, número 6, hay de venta Paletós, Fraques, Jaques ó sean Sobretodos, Sacos-paletós, Tuinas, Levitas, Pantalones y Chalecos. Se advierte que dichas prendas se vendrán á precios muy baratos, y á todas horas no intempestivas, por tener que partir para Barcelona con el primer vapor.



Juan Gentil desearia encontrar casa para servir, cuidar un caballo y conducir una tartana; sabe leer y escribir, entiende de lenguas y habla el ingles y el frances. Darán razon en la casa baja del Arco de San Juan núm. 39.

CORREO DE HOY.

Noticias estrangeras.

FRANCIA.

El divorcio entre la heterogénea mayoría de la Asamblea legislativa y el gabinete de Luis Bonaparte, acaban de consumarse de una manera estrepitosa.

En la sesion del 18 se discutió la ley sobre la enseñanza. La comision proponia que los inspectores de Academia y los inspectores generales, fuesen escogidos por el ministro, sobre una lista de admisibilidad presentada por el consejo superior. Mr. de Parieu, en nombre del gobierno, y monsieur Thiers en el de la comision se atacaron cuerpo á cuerpo con encarnizamiento. El ministerio defendia las prerogativas del Estado; la comision las aspiraciones de la mayoría monarquico-religiosa.

Se procede á votacion, y la comision queda derrotada. La Montaña y el tercer partido unidos al gabinete, echan por tierra el artículo 17, objeto del debate.

Una larga agitacion sucede á este resultado. De los dos lados de la Cámara se precipitan una porcion de miembros sobre el hemiciclo, los unos para felicitar al ministro de Instruccion pública por su triunfo parlamentario, los otros para dar el pésame al nuevo converso Mr. Thiers.

La liga ultramontana se cree herida de muerte, y lanza bramidos de coraje; uno de sus mas ardientes apóstoles se acerca al banco ministerial y esclama: «Habeis querido la guerra y la tendreis implacable!»

Es decir, que ya está denunciado el armisticio: veremos cuando empiezan las hostilidades.

El coraje y la ira de Thiers contra el Eliseo se revela en un discurso que pronunció en una reunion celebrada por los círculos de la calle de Richelieu y del consejo de Estado, para reanudar sus antiguos lazos. ¿A dónde vamos? dice el orador derrotado, ¿No se vé que de esta escision no puede salir otra cosa que no sea un despotismo estúpido ó la anarquía?

Escusamos advertir que en el despotismo estúpido, alude el autor de la Revolucion francesa, á la dictadura de Luis Bonaparte. ¿Cómo se tratan los amigos! ¿Cómo se luce la coalicion de los enemigos de la República!

ALEMANIA.

Una correspondencia de Francfort dice que toda la Alemania parece un campamento, pues todos los Estados aumentan sus tropas. Esto hace temer que los gobiernos alemanes creen en la probabilidad de graves é inminentes conflictos, ya entre las diversas potencias, ó entre los gobiernos y los pueblos de Alemania.

Otras correspondencias anuncian que continuan con grande actividad las negociaciones entre los cuatro reyes para la promulgacion de una Constitucion alemana en oposicion á la publicada por la Prusia. Entretanto se acerca el momento de la reunion del Parlamento aleman en Erfurth. Continuan las negociaciones entre la Prusia y el Austria para la prolongacion de los poderes de la comision central federal que espira en 4º de mayo.

Una carta de francfort-sur-le Mein á la Independencia belga dice entre otras cosas lo siguiente:

«Las relaciones entre las dos grandes potencias (el Austria y la Prusia) se van embrollando, y se preve una próxima escision, si en el último momento, los peligros comunes no hacen inclinarse la balanza en favor de la paz. La Baviera ha concluido secretamente una alianza ofensiva y defensiva con el Austria; esto es un hecho indudable. Por otro lado, las negociaciones con la Prusia, tanto sobre la continuacion del estado provisional, como

sobre un arreglo definitivo, no adelantan nada. Se preve un imbroglia singular para el mayo próximo.

«El Austria querrá impedir con las armas que haya una tribuna parlamentaria, y discursos empapados de huecar palabras en Erfurt? La Prusia querrá arriesgar su porvenir por un proyecto que está ya medio arruinado?»

Otra carta de Berlín, citada por la Gaceta de Colonia, manifiesta que las Cámaras prusianas están dispuestas á otorgar el nuevo crédito de veinte millones pedido por el ministro de la Guerra.

De Sturgardt escriben el 15 al Diario aleman de Francfort lo que sigue:

«Corre aquí la voz, apoyada por el lenguaje de las autoridades, de que si las nuevas elecciones fuesen tambien democráticas, seria el pais ocupado por las tropas austriacas, sin mas invitacion del gobierno de Wurtemberg.»

SUIZA.

La cuestion suiza va tomando cada dia formas mas gigantescas, y es de las que mas preocupan en estos momentos la atencion de los hombres políticos.

El príncipe de Schwartzemberg ha pasado al presidente del Vorort helvético una nota, declarando que si no espulsa del canton del Tesino á los refugiados que promueven la agitacion en el reino Lombardo-Veneto, se verá en la necesidad de emplear los medios necesarios para que se alejen de dicho territorio. En el mismo dia que el presidente de la confederacion suiza Mr. Druoy recibia esta nota, le fué entregada otra por Mr. Wildesidruck, encargado de negocios de Prusia, en que se hace la misma reclamacion con respecto á los emigrados que se encuentran en los cantones limítrofes al Palatinado y en el antiguo principado de Neufchatel.

En los cantones de Ginebra, de Vaud y de Berna se notaba grande agitacion, oponiéndose la opinion pública á las medidas del gobierno federal respecto á la espulsion de refugiados.

Parece, segun una correspondencia, que la Inglaterra ha intervenido tambien en esta cuestion y en un sentido contrario á las exigencias del Austria y de la Prusia. Mister Peel (hijo) ha pasado á Suiza con una mision extraordinaria que parece tiene por objeto sostener al directorio de la República en la cuestion relativa á los refugiados. La Inglaterra piensa que debe espulsar la Suiza á todos aquellos que sean una amenaza permanente para la tranquilidad de las naciones limítrofes, pero una reaccion en Suiza y mucho menos para una ocupacion estrangera.

GRECIA.

El vapor Germania ha llevado á Trieste noticias del Pireo del 7, de Syra del 6 y de Corfú del 40.

La situacion de la Grecia era la misma.

La escuadra inglesa habia apresado unos treinta buques griegos de Spezzia, Hidra y Syra. El pueblo estaba muy exasperado contra los ingleses, y se temia un motin. El aniversario de la llegada del rey Othon á Grecia, habia sido celebrado con un grande entusiasmo.

El bloqueo se estiende hasta Calixidi.

Los barcos pequeños de cabotage han podido salir de Syra; pero dos bergantines griegos que se encontraban en este puerto cargados de trigo, el uno para Trieste y el otro para Liorna, han sido conducidos á Salamina.

La escuadra francesa continuaba anclada en las aguas de Mithilene. Se asegura que la corbeta griega Ludovico, está cerca de ella. Un buque frances está estacionado en Smirna.

Un suplemento al Diario Oficial de Corfú del 5, publica dos notas de sir T. Wyse el lord alto comisario, que este ha trasladado al senado de Corfú. Estan concebidas bajo el mismo espíritu que los demas documentos ingleses que hemos insertado ya sobre la cuestion anglo-helénica.

(Nacion.)

MADRID 26 de febrero.

Constituida *La Nacion* en órgano destinado á poner en su verdadero punto de vista las doctrinas del gran partido progresista, viene consignando desde su creacion todas las ideas y todos los hechos que ocurren á demostrar, que él solo, el partido progresista, es el único depositario de la fé constitucional, completa en sí misma, sin las violaciones de derecho que caracterizan las reacciones, sin las violencias de hecho que caracterizan las anarquias. *La Nacion* ha sido y será infatigable en esta tarea, y hoy se complace vivamente en presentar al país y á la Europa entera una demostracion muy sencilla en su forma, pero muy profunda y trascendental en sus consecuencias.

He aquí la demostracion, contenida en el siguiente documento, cuya inmensa importancia se revela por sí misma, en la complicacion general de los intereses europeos, y cuando en España la sucesion directa del trono que se anuncia en el estado de S. M., impone la necesidad de un nuevo juramento en favor de la libertad y del trono, y una reiteracion de los principios de cada partido. Una buena parte de las glorias y de los servicios del nuestro personifica el ilustre gefe, que en las circunstancias actuales suscribe esta sencilla comunicacion:

AL PRESIDENTE DEL SENADO.

Logroño 18 de febrero de 1850.

Ecsmo. Sr:

He visto con satisfaccion en los periódicos recibidos hoy, que el Senado que V. E. dignamente preside acordó felicitar á S. M. la Reina, con motivo del austo acontecimiento comunicado por el gobierno á los cuerpos colegisladores, y me es muy sensible no haberme hallado presente á un acto, al que me hubiera unido con toda sinceridad, reiterando al propio tiempo á S. M. *mi nunca desmentida lealtad y mi constante patriotismo.*

Mas ya que no me haya sido dado concurrir á un acto tan solemne, ruego á V. E. se digne felicitar á SS. MM. en mi nombre y ser intérprete de mis *inalterables sentimientos*

Dios guarde á V. E. muchos años.

EL DUQUE DE LA VICTORIA.

¡EL DUQUE DE LA VICTORIA! ¿Qué español no recuerda al oír este ilustre nombre al valiente de Arrigorriaga que salvó su division abriéndose paso á costa de su propia sangre derramada en el puente nuevo de Bilbao, al héroe de Orduña, de Unzá y de Luchana, al general en gefe de los ejércitos, siempre vencedor así en Peñacerrada y Piedrahita, como en Morella y Berga, al pacificador de Vergara que terminó con un abrazo los desastres de la guerra civil, asociando todos sus triunfos y toda su popularidad á la conservacion del trono de doña Isabel II? ¿Qué español amante de las instituciones liberales no recuerda la templanza suma con que este ilustre guerrero se ha conservado en la modestia de su retiro sin animar con su poderosa presencia las malas pasiones revolucionarias, ni aun arrastrado por el ejemplo que han dado, con varia fortuna, casi todas las naciones de Europa? ¿Qué español no sentirá que se agolpan las lágrimas á sus ojos al contemplar tanta lealtad, tanto patriotismo, tanta cordura en el veterano que se acerca al trono de la reina acompañado de su inmenso prestigio en el país, á saludar Joven y Madre á la que defendió Niña y sin mas escudo que el de los pechos generosos que personificaron en ella la causa de la libertad?

Queremos ser parcos y queremos olvidar todas las ofensas que nos ha hecho la calomnia, inspirando una desconfianza injusta respecto de nosotros. Pero al menos séanos permitido decir, que si como es muy cierto, la historia de los partidos se escribe por la de los gefes que los dirigen, este acto que ahora consignamos, y el de los miembros de nuestro partido que pertenecen al Congreso y al Senado, dejan desde hoy perfectamente delineada y descrita la posicion del partido progresista. Nadie sea osado á suponer que cuando de-

fendemos la libertad con todas nuestras fuerzas levamos nuestras aspiraciones hasta un fin malamente revolucionario, hijos de una revolucion que se hizo para crear derechos políticos y para aligerar las cargas del pueblo, desenvolviendo sus facultades materiales é intelectuales, no haremos jamás traicion á nuestro origen ni desmentiremos la pureza de nuestra limpia raza. Hijos de una revolucion que creó un trono, no lo envolveríamos jamás en los errores que lo arrastra el partido moderado con su desastrosa administracion á que tanto pesa sobre las clases contribuyentes sin provecho de la causa pública. Nuestra posicion es muy despejada: nuestro deber consiste en asociar al pueblo por medio de beneficios positivos á la conservacion del trono constitucional.

Estos son los únicos breves comentarios, que hacemos al documento que publicamos en un interés de gobierno y de partido, y solo añadiremos á los magníficos antecedentes del que lo dirige á S. M., que como si el cielo hubiese querido probar por todos los caminos su *nunca desmentida lealtad*, todavia durante su residencia de emigrado en Londres se le hicieron proposiciones deslumbradoras para que viniese á España á prestar su apoyo á Montemolin. Adrede hemos querido terminar nuestros comentarios con su negativa, porque reasumido todo lo que hemos dicho del ilustre general ESPARTERO y del partido progresista resulta, para que en todo caso se tenga muy presente, que con todos nuestros títulos y servicios no somos, no queremos ser montemolinistas, ni moderados, ni anarquistas, sino amantes sinceros de la libertad y del progreso aplicable y practicado, y ardientes partidarios de la legitimidad constitucional de doña Isabel II.

Segun un despacho telegráfico, recibido en Paris el día 18, S. S. ha aprobado definitivamente el empréstito contratado con la casa Rothschild.

¿Este acontecimiento finaliza la cuestion romana? De ninguna manera. El oro de un judío no conseguirá tampoco lo que no han podido conseguir las bayonetas de Oudinot.

Hé aquí las consecuencias de resolver con la fuerza bruta, lo que solo podia y debia resolver con las únicas armas de una administracion justa, templada y liberal.

El primer paso que se ha dado en este asunto ha sido una violencia. Los pasos violentos son el camino de los principios.

¿La cuestion romana presenta hoy mejor aspecto que cuando Mazzini dictaba leyes desde el Capitolio?

Veamos el siguiente decreto.

«Habitantes de Roma.

El general en gefe ordena.

Queda prohibido en Roma y sus cercanias el uso de cuchillos, puñales y todo instrumento que sirva para cometer un crimen.

A toda persona que se le encuentra cualquiera de estos instrumentos se les pasará inmediatamente por las armas.

Roma 11 de febrero de 1850.

El general Baraguay de Hilliers.

Este edicto se fija cuando se preparan para Pio IX las habitaciones del palacio Quirinal.

Este edicto se fija á los ocho meses de una dominacion absoluta y arbitraria dividida entre un general y tres cardenales.

Si imperaba la anarquia en Roma en tiempo de la República, ¿que es lo que impera hoy en tiempo de la restauracion?

Si las legiones de Garibaldi hacian imposible la estancia en Roma del Sumo Pontífice, ¿es hoy posible á la vista del espectáculo que en la actualidad presenta la ciudad de las siete colinas?

¿Potencias interventoras, consejeros del Papa, gozaos en vuestra obra!!!

Nada adelantan los periódicos extranjeros recibidos ayer sobre la cuestion grego-inglesa. El mirante Parker y el embajador Wyse sigue apremiando al gobierno helénico para que tengan cumplido efecto las pretensiones de la Gran-Bretaña. El rey Othon y sus ministros oponen una enérgica resistencia á tales exigencias, confiados en que la Rusia y la Francia desarmarán el potente brazo de la soberbia Albion.

Los buques ingleses han apresado la mayor parte de los pertenecientes al comercio griego, lo que ha causado una consternacion en el país, que mira cierta su ruina, si pronto no queda aquellos en libertad de continuar en el tráfico que forma el principal y casi único elemento de riqueza de Grecia. Los barcos de guerra se hallan detenidos unos en Corfú y otros en Salamina.

(Nacion.)

El Sr. D. Victoriano Atmeller contra quien con razon ó sin ella, se están siguiendo procedimientos criminales como autor ó espendedor de las proclamas subversivas que hace pocos dias circularon por Madrid; el mismo que ha logrado evadirse y ocultarse á los ojos de la policia, ha sido rigido por el correo al Clamor Público, una carta de la que por ser el mas interesante copiamos el siguiente párrafo.—«Para que mi proceder, dice, no sufra calificaciones indebidas, debo declarar que la causa de haberme escondido no es el temor que infunde al culpable el testimonio de su conciencia, pues esta de nada me acusa, y solo lo hice porque en los primeros momentos es fácil ser víctima de algun atropello hijo de la exasperacion que produce en la autoridad el descubrimiento de una conspiracion, si la hay, y puede el mal humor de un momento causar, hasta quizas sin intencion de cometer una injusticia, el padecimiento de un inocente. Asi, pues, cuando me vea que ante el tribunal competente se instruye causa y formulan contra mí algunos cargos, no recelaré presentarme voluntariamente á desvanecerlos, con el ánimo tranquilo y la serenidad que inspira la inocencia.» (Diario de Barcelona.)

GERONA 28 de febrero.

Se empieza á hacer sentir la sequia de los campos.

Segun tenemos presentado, ha sido elegido diputado provincial por el partido de Olot D. Jo. Reixach. (Postillon.)

## Fondos públicos.

BOLSA DE MADRID DEL DIA 27.

OPERACIONES.

Titulos del 3 p<sup>o</sup> á 28 7/8 pap.  
Idem del 4 á 42 1/2 pap.  
Idem del 5 á 42 3/4 pap.  
Cupones no capitalizados á 7 3/8 pap.  
Vales no consolidados á 5 3/4 pap. 5 5/8 d.  
Deuda negociable á 5 1/2 pap.  
Deuda sin interes á 5 15/16 pap.  
Láminas provisionales á 3 7/8 pap.  
Inscripciones de partícipes legos 44 3/4 d. 4 y 5 p. c.  
Acciones del Banco de san Fernando, de 200 rs. nominales y 1000 de desembolso. á 82 p<sup>o</sup> v. 83 p.  
Billetes del Tesoro del empréstito forzoso 400 millones de rs.  
Con coupon vencido 89 p<sup>o</sup> valor p.  
Cobrada la cuarta parte á 85 1/2 p.  
(Diario de Barcelona.)

SEVILLA 21 de febrero.

Trigo en los puntos, de 31 á 35 rs. fanega.  
Idem de Extremadura, de 34 á 37 id.  
Cebada, de 20 á 24 id. id.  
Garbanzos, de 58 á 62 id. id.  
Maiz, de 30 á 31 id. id.  
Aceite para el rio, á 47 1/2 rs. ar.  
Idem nuevo, de 47 á 00 id. id.  
Jabon, de 44 á 47 id.  
Lana negra fina, de 45 á 46 rs. arroba.  
Idem blanca, fina, de 50 á 52 id. id.  
Basta, de 36 á 40 id. id.  
(Gaceta mercantil.)

PALMA:

IMPRESA DE PEDRO JOSÉ GELABERT,  
EDITOR RESPONSABLE.